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ONLINE SU

AEROPORTO

Cresce la preoccupazione tra i sin-
daci e operatori economici della
provincia di Trapani in merito

alle sorti dell’aeroporto “Vincenzo Flo-
rio” di Birgi. Ieri una delegazione com-
posta dal primo cittadino lilybetano
Alberto Di Girolamo e dal collega sale-
mitano Domenico Venuti si è incontrata
con i componenti del Consiglio di ammi-
nistrazione di Airgest e il nuovo direttore
generale Massimo Di Perna per capire
come la Regione intende procedere dopo

l’iniziativa di lunedì a Catania, in cui il
presidente Nello Musumeci ha dettato la
linea che intende seguire il suo governo
nei confronti del comparto aeroportuale
siciliano, verosimilmente suddiviso tra
un polo occidentale (Birgi e Punta Raisi)
e uno orientale (Catania e Comiso), con
due società di gestione. L’obiettivo vero,
però, è di arrivare poi a un unico conte-
nitore che aggiunga a questi quattro scali
anche Pantelleria e Lampedusa, nell’am-
bito di un’unica gestione, capace di fare

sistema e di risultare maggiormente ap-
petibile per i privati. Ciò, naturalmente,
lascia pensare a un progressivo disimpe-
gno della Regione, che in questi anni ha
contribuito in maniera rilevante al man-
tenimento del “Vincenzo Florio” di
Birgi, sottoscrivendo nei mesi scorsi un
ulteriore impegno che dovrebbe consen-
tire di procedere a un nuovo bando per il
reclutamento di vettori aerei in grado di
coprire un ragionevole numero di tratte
fino al 2020. Il problema, come ha evi-

denziato in più occasioni il sindaco Al-
berto Di Girolamo, è che mentre i Co-
muni che hanno sottoscritto il nuovo
accordo di co-marketing (con Marsala
capofila) hanno fatto tutto ciò che dove-
vano, i ritardi della Regione rispetto alle
proprie competenze rischiano di mettere
a rischio anche la stagione estiva del
2019. [ ... ]

...continua in quarta

Ieri un incontro tra il Cda, Di Girolamo e Venuti. Oggi iniziativa di Sicindustria e Distretto Turistico

Sindaci e imprese in ansia . Airgest: 
“La stagione 2019 non è a rischio”

MARSALA

La vicenda dell'assegnazione della gestione del
Palazzetto dello Sport di Marsala sta assumendo
toni e caratteristiche che sfiorano l'incredibile.

Cerchiamo di ricostruire i fatti. L'impianto sportivo,
chiuso per motivi di rifacimento di alcune sue parti da
alcuni anni, sta per riaprire i battenti dopo il completa-
mento dei lavori relativi. Sembra che il prossimo mese
di settembre sia quello deputato alla restituzione della
fruizione alle società sportive lilybetane e al pubblico.
Come abbiamo raccontato nel resoconto di una delle ul-
time sedute del consiglio comunale, la vicenda del
bando relativo alla assegnazione della gestione dell'im-
pianto, era giunta alla attenzione del Massimo Consesso
Civico. In tanti consiglieri, richiamandosi all'apposito
regolamento, avevano invitato l'assessore allo sport del
comune, Andrea Baiata, a ritirare in autotutela l'atto in
quanto non corrispondente ai requisiti richiesti dal re-
golamento. “Nessun ritiro – aveva replicato in aula il
componente della giunta guidata dal sindaco Alberto Di

Girolamo -, possiamo operare qualche modifica, ma
soltanto nel caso che la relativa gara dovesse andare de-
serta e si rendesse necessario un nuovo bando”. Gara
che si espletata regolarmente e che ha visto la parteci-
pazione di due società (una terza era stata esclusa pre-
liminarmente per mancanza di requisiti). Ad
aggiudicarsi il bando la Polisportiva Boeo. Dopo l'ag-
giudicazione che rimane provvisoria in quanto, come
risaputo, i requisiti si dichiarano per autocertificazione
e spetta poi agli uffici verificarne la veridicità, è scop-
piata un altra polemica: la Polisportiva Boeo non risul-
terebbe iscritta all'apposito albo comunale e quindi
sarebbe mancante di uno dei requisiti fondamentali per
la partecipazione al bando per l'assegnazione della ge-
stione del Palasport. “Le iscrizioni, sia per partecipare
agli eventuali bandi che per richiedere contributi, da
parte delle società  vanno fatte nel corso dell'anno so-
lare. Non c'è una data in cui questa formalità deve es-
sere espletata – ci ha detto Giuseppe Fazio, dirigente

del settore sport del comune di Marsala -. Che la società
aggiudicatrice della gestione del palazzetto dello sport
non avesse fino a qualche mese fa formalizzato la sua
iscrizione all'apposito albo, era a mia conoscenza. Tanto
è vero che in due precedenti bandi con caratteristiche
similari, l'affidamento della gestione delle strutture
sportive di contrada Paolini e di Strasatti, la società in
questione non è stata ammessa al bando. Nel frattempo,
avendo la stessa regolarizzato la sua posizione nei tempi
e nei modi previsti dal regolamento alla fine del mese
di maggio, ha potuto tranquillamente partecipare al
bando per il Palasport”. Resta però il fatto che tutto que-
sto non compare nell'albo relativo e che quindi i citta-
dini interessati o curiosi non possono prenderne visione.
“E' giusto – ha concluso Fazio -. Probabilmente i miei
collaboratori non sono stati tempestivi e su questo
aspetto sono già intervenuto. Ma ciò non toglie che i re-
quisiti a termine di regolamento siano stati rispettati
dalla Polisportiva Boeo”.

Dopo le polemiche in Aula consiliare interviene il responsabile amministrativo del settore

Bando Palasport, parla il dirigente comunale
Giuseppe Fazio: “La gara è stata regolare”
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Isolati
Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

C
i sono tanto modi per restare isolati. La
storia ci insegna che c'è chi fugge da
tutto e si ripara in cima ad un monte o in

una isola sperduta e lì trascorre felicemente
(mah!) il resto dei suoi giorni. C'è chi in modo
molto più drammatico, la vicenda dei bimbi
thailandesi di questi giorni ce lo insegna, che
può capitare di sentirsi isolati senza volontà
propria. C'è chi aspetta aiuti e chi invece si ras-
segna e si attrezza. Non siamo riusciti a capire
(facendo i debiti distinguo da quanto scritto fino
adesso), di che morte dovremo morire noi mar-
salesi che a poco a poco stiamo rimanendo iso-
lati da tutto. Fino a poco tempo fa (qualche
anno, non tantissimo) avevamo rilanciato l'eco-
nomia della città con l'aeroporto. Migliaia di tu-
risti per le strade come non si vedevano da...
mai. Rilancio dell'economia aveva che portato
anche ad una mutazione delle sue basi. Terreni
che una volta erano agricoli, si attrezzavano a
divenire B&B. Vecchi “malaseni” che diventa-
vano accoglienti casette per ospitare turisti.
Gente che affittava la propria casa al mare o in
campagna e con il ricavato magari pagava la
retta universitaria dei figli. Altri invece, ragazzi
e ragazze, gestivano i B&B o lavoravano presso
i bar e nei nuovi luoghi di ristoro. Sembrano Ri-
mini? Non di certo, ma una forma di piccola
economia tirava. Poi in pochi mesi, per colpa di
scelte sbagliate o non fatte, il governo regionale
nuovo, per il quale migliaia di marsalesi hanno
votato, sta facendo chiudere lo scalo di Birgi. Ci
auguriamo per noi e per voi il meglio, ma siamo
convinti che da questo punto di vista il Gover-
natore Musumeci ci porterà alla rovina. Spe-
riamo di sbagliarci e come a volte ci capita,
chiederemo volentieri scusa. Tutto questo
dramma si addiziona al mancato decollo dei la-
vori per il rifacimento del porto. Per quello pub-
blico il sindaco di Girolamo va a Palermo
spesso, batte i pugni, insiste, protesta ma, non
ce ne voglia, abbiamo l'impressione che lo pren-
dano in giro non tanto come persona (e ci man-
cherebbe), ma come rappresentante di un
territorio che ormai in sede regionale non conta
più nulla. Il porto privato poi, dovevano iniziare
i lavori da anni... [ ... ]

...continua in seconda
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[ Isolati ] - Colpa della burocrazia si diceva.
Poi conferenza stampa di fine 2017 dove i rap-
presentanti della società Myr ci annunciavano
che era tutto pronto. I lavori sarebbero iniziati
al più presto. Avete visto per caso nella zona del
porto una ruspa o un escavatore? Ci prendono
per i fondelli anche quelli delle ferrovie. Noi ad
aspettare dietro le sbarre perennemente chiuse
e i dirigenti della ferrovia a ricevere il sindaco
e a promettere soluzioni. Porto, aeroporto e fer-
rovie, (delle strade non ne parliamo, sono fatto
interni nostri e ci ritorneremo), non si ha l'im-
pressione che ci stanno isolando? In questo caso
non ci piace il detto meglio soli che male ac-
compagnati... E' stato programmato per domani, 12 luglio, l'in-

tervento sugli alberi di pino di via Francesco
Struppa, nell'aiuola spartitraffico di Piazza Mar-

coni. La sistemazione di quel tratto di strada - scon-
nesso e pericoloso per la viabilità in entrambi i sensi
di marcia - comporta infatti il necessario taglio dei
pini. Analogo intervento era stato fatto in un altro
spartitraffico lì vicino, in via Grignani, dove però – e
anche su consiglio degli Agronomi – erano state ri-

piantate altre specie. Al fine di consentire lo svolgi-
mento dei lavori agli operatori del verde pubblico, il
Comando della Polizia Municipale ha pertanto dispo-
sto per la sola giornata di giovedì il divieto di sosta
nel tratto interessato, dalle ore 8 alle ore 17. Si dovrà
anche sistemare la carreggiata e si provvederà, anche
in questo caso, alla piantumazione di nuove tipologie
di piante, le cui radici non arrechino danno alla pavi-
mentazione stradale.

Taglio dei pini a Porticella, manto sconnesso e pericoloso
AMBIENTE L'intervento richiede la chiusura della strada il 12 luglio. Verranno piantumate altre specie di piante

Prima uscita ufficiale per l’associazione Marsa-
LAB. “Una fucina di idee e progetti per Mar-
sala che - come dichiara la sua fondatrice

Antonella Milazzo - punta determinata alla ottimiz-
zazione nell’accesso ai fondi strutturali, dal PO
FESR al PSR passando dai bandi dei singoli dicasteri
su turismo cultura e ambiente. Questa è la sfida che
si intende cogliere”. L’incontro tenutosi lunedì po-
meriggio al Monumento ai Mille è stato caratteriz-
zato dalla presentazione dell’Azione 1.4.1 relativa al
finanziamento delle start up e spin off della ricerca.
L’iniziativa si è aperta con le testimonianze impren-
ditoriali di Emanuela Sardo, vicepresidente della
Cooperativa Kore, che ha raccontato la nascita di un’azienda innovativa in agri-
coltura, che produce e commercializza melograni e il loro succo, nonchè di Da-
niela Guarneri, con la sua impresa Revive,  incentrata sul recupero del
patrimonio edilizio esistente anche a fini turistici e attualmente impegnata
nell’intervento su un edificio di prestigio nel comune di Valderice. Gli inter-
venti dei relatori Gaetano Bellavia e Giovanni Panepinto hanno posto l’accento
sulla necessità di promuovere la conoscenza degli strumenti finanziari in campo
quale leva di un modello imprenditoriale innovativo. Serve che ciascuno degli
attori assuma un ruolo: delle Agenzie di Sviluppo Locale quali strumenti di
diffusione delle opportunità di sviluppo, agli attori della crescita del territorio.
In tal senso l’obiettivo che si prefigge MarsaLAB è quello di “cucire” operati-
vamente questa rete di relazioni necessarie perché ogni realtà sul territorio

possa essere messa a valore. Troppo spesso i fondi
europei non sono stati integralmente utilizzati proprio
per la scarsa conoscenza dei bandi e per l’assenza di
soggetti che fornissero un’adeguata informazione.
Loredana Bruno ha, infine, illustrato nel merito
l’Azione 1.4.1 quale importante opportunità di inve-
stimento per le start up e per lo spin off della ricerca,
che consente di trasferire nell’impresa i risultati del
lavoro scientifico di ricerca. All’incontro erano pre-
senti il Sindaco Alberto Di Girolamo, il Segretario
provinciale della UIL Eugenio Tumbarello, il Segre-
tario provinciale della CGIL Filippo Cutrona, il Se-
gretario della CISL Palermo Trapani Massimo

Santoro, numerosi rappresentanti degli Ordini Professionali, il Presidente della
AST, della CNA, il Presidente del Consiglio Comunale, gli assessori e i tanti
consiglieri comunali di Marsala, Trapani, Paceco, Petrosino, professionisti, im-
prenditori e molti giovani. Antonella Milazzo, presidente di MarsaLAB nel-
l’intervento conclusivo dei lavori - ha dichiarato –:“sono molto contenta del
debutto dell’Associazione. L’interesse suscitato conferma che c’è bisogno di
incontrarsi sui temi concreti offrendo informazioni e proposte. Grazie alla com-
petenza dei relatori e ad una platea qualificata, MarsaLAB è partita nella giusta
direzione. Adesso bisogna perseverare su questa strada, ponendoci all’ascolto
e al servizio del territorio. Seguiremo l’uscita dei bandi europei coinvolgendo
sempre gli Amministratori locali per agevolare conoscenza e utilizzo di tutte
le opportunità di sviluppo”. 

Presentata MarsaLAB. Milazzo: “Al servizio del territorio”
POLITICA Nel corso dell’iniziativa si è parlato di innovazione e start up. In platea anche politici e sindacalisti

“Abbiamo fatto i passi uffi-
ciali per avviare un con-
fronto istituzionale con la

città cinese di Ji'an. Il programma è
quello di ospitare una delegazione in
autunno e, intanto, fare conoscere
Marsala attraverso un servizio giorna-
listico che la Televisione cinese realiz-
zerà in questo versante siciliano.

Un'opportunità di promozione turistica
e delle eccellenze del territorio”. È
quanto afferma il sindaco Alberto Di
Girolamo che, dopo un paio di mesi,
vede concretizzarsi quanto concordato
con Yan Guanglin nel corso della sua
visita a Palazzo Municipale, in cui ha
incontrato gli imprenditori marsalesi
sul tema delle opportunità offerte dai

mercati esteri. La rappresentante ci-
nese, accompagnata da Tiziana Lipari
(esperta regionale nell'internazionaliz-
zazione), ha proposto un gemellaggio
con la città della Repubblica Popolare
Cinese al fine di sviluppare azioni di
partenariato, sia culturali che commer-
ciali. I settori interessati, oltre a quello
turistico, sono l'agroalimentare, l'eno-

logico e il floro-vivaistico, con i rela-
tivi prodotti tipici che potrebbero in-
crementare la propria presenza in un
mercato così vasto qual è quello ci-
nese. Le lettere di ivito alla Cina e, per
conoscenza, alla Diplomazia italiana,
sono state già inviate. Si attendono ora
i prossimi passi delle Istituzioni cinesi.

Un primo passo verso il mercato cinese per Marsala
ECONOMIA Rappresentanza cinese ha proposto all’Amministrazione un gemellaggio per sviluppare azioni culturali e commerciali

Con un’apposita ordinanza, il Co-
mando di Polizia Municipale del
Comune di Marsala ha istituito

nuove aree di sosta a pagamento nella
zona del litorale sud della città. Dal 1 lu-

glio al 30 settembre sarà infatti necessario
pagare 0,50 € l’ora per sostare con la pro-
pria autovettura all’interno delle strisce
blu nelle aree di parcheggio site in con-
trada Berbaro Rina, lungo il viale che

conduce dalla rotatoria del Lido Mediter-
raneo al piazzale antistante il Lido Signo-
rino e presso il parcheggio antistante il
lido Delfino. Gli automobilisti dovranno
munirsi di apposite park card. L’ordi-

nanza, infatti, non fa riferimento all’in-
stallazione di parcometri lungo le strade
interessate. Contro i trasgressori saranno
applicate le sanzioni previste dalla legge.

Strisce blu nella zona del litorale sud di Marsala
VIABILITÀ Saranno attive per tutta la stagione estiva su disposizione del Comando di Polizia Municipale

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Lotta alla mafia, un
incontro a Marsala
“Lotta alla

mafia: un
impegno di

tutti, per tutti”, è il tema
della manifestazione
socio-culturale che si
terrà a Marsala il pros-
simo martedì 17 luglio,
alle ore 21. All’incontro
che si svolgerà nello
spiazzale davanti la
chiesa di San Giovanni
Battista del Lungomare
Boeo, parteciperanno
come relatori Monsi-
gnor Giuseppe Mar-
ciante, Vescovo di
Cefalù e Vincenzo Pan-
taleo, Procuratore della
Repubblica presso il Tri-
bunale di Marsala. Sa-
ranno presenti
Domenico Mogavero,
Vescovo di Mazara del
Vallo, il sindaco di Mar-
sala Alberto Di Giro-
lamo, nonché i
rappresentanti degli altri
Enti che collaborano
alla realizzazione del-
l'evento. L’appunta-

mento, alla vigilia del
26° anniversario della
tragica strage di via
D’Amelio, sarà occa-
sione per presentare la
Lettera dei Vescovi di
Sicilia “Convertitevi” e
per rinnovare una mag-
giore attenzione alle di-
verse e complementari
azioni di contrasto al fe-
nomeno mafioso se-
guendo l’operato di
Paolo Borsellino. La
manifestazione è orga-
nizzata dall’Opera di
Religione “Mons. G. Di
Leo”, con la collabora-
zione della Diocesi di
Mazara del Vallo, del-
l’Associazione antirac-
ket “Libero Futuro”,
dell'Ordine dei Com-
mercialisti e degli
Esperti Contabili di
Marsala, del Museo ar-
cheologico regionale Li-
libeo Marsala ed ha il
patrocinio del Comune
di Marsala.
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Venerdì 13 luglio, dalle ore 21, si terrà la cerimonia inau-
gurale di Petrosino Estate 2018 che ha come slogan
“Diamo voce all'Estate”. “Luci sul mare” è l'evento che

verrà ospitato dal litorale Biscione che prevede uno spettacolare
gioco di fuochi nello specchio d'acqua antistante. L'Associazione
culturale Diapason poi, darà vita, sul palco, al concerto “100 Si-
cilie” con canti tipici che raccontano la nostra terra e gli artisti
che l'hanno narrata. Durante il concerto, sarà presentato il nuovo
singolo del cantastorie castelvetranese Riccardo Sciacca – molto
apprezzato al concertone del Primo Maggio di Marsala – dal ti-

tolo "Trallallerutrallallà" prodotto da EmdabliuEm e Tartaruga
Records. Riccardo salirà sul palco con una band formata da: Ga-
spare Buffa (batteria e percussioni), Francesco Porto (basso),
Gabriele Genna (chitarre), Marco Caterina (sax). Prevista anche
l'inaugurazione dell'opera artistica “Message in a pipe” proposta
dagli artisti della Farm Cultural Park di Favara e che, come ogni
anno, andrà ad abbellire la piazza Biscione. Si tratta del primo
atto di una lunga estate che vedrà diverse iniziative organizzate
dal Comune di Petrosino, Assessorato al Turiamo e Spettacolo
con la collaborazione delle associazioni locali. 

Petrosino Estate: Riccardo Sciacca presenta “Trallallerutrallallà”

Il Liceo Statale “Pasca-
sino” di Marsala diretto
da Anna Maria Angileri,
e l'associazione culturale
Sancho Panza, promuo-
vono l'ormai tradizionale
corso di spagnolo estivo.
“Lingue da una parte all'altra del Mediterraneo: spa-
gnolo”, giunto alla sua 12° edizione, si terrà nella sede
del Liceo di via Vaccari, n. 5, in pieno centro storico,
dal 16 al 27 luglio, 3 ore al giorno di lezione per com-
plessive 30 ore dal lunedì al venerdì. A dirigere il corso
saranno il professore Giovanni Marchetti, docente del
“Pascasino” e Nicolò Messina docente dell'Università
di Valencia; il corso sarà tenuto dalla docente madre-
lingua Marta Fernández Pérez. Il corso propone il
corso di spagnolo iniziale ed intermedio e ci si potrà
iscrivere fino al 14 luglio prossimo versando una
quota di 80 euro al c/c dell'Associazione Sancho
Panza all'IBAN: IT48 C030 3225 9050 1000 0002
385. Per iscrizioni chiamare il 392.2324786. 

Imparare lo spagnolo
al “Pascasino”

EVENTI

E' pronto il calendario
di film che andrà ad
arricchire "Cinema

Sotto le Stelle", la tradizio-
nale rassegna cinematogra-
fica ospitata dal Complesso
Monumentale San Pietro di
Marsala. Il Cinema Golden
di Filippo Marino con il pa-
trocinio dell'Amministra-
zione comunale lilybetana, ha stilato un programma
di 40 film che hanno caratterizzato la appena passata
stagione più un inedito in anteprima nazionale. Questa
sera verrà programmato il film “Come un gatto in tan-
genziale” di Riccardo Milani con Paola Cortellesi,
Antonio Albanese, Sonia Bergamasco, Luca Ange-
letti, Antonio D'Ausilio. Giovanni lavora per una
“think tank” che si propone di riqualificare le periferie
italiane. La sua ex moglie Luce coltiva lavanda in
Provenza, convinta di essere francese. Giovanni e
Luce hanno allevato la figlioletta tredicenne Agnese
secondo i principi dell'uguaglianza sociale, anche se
vivono al caldo nel loro privilegio. E quando Agnese
rivela al padre la sua cotta per Alessio, un 14enne
della borgata romana Bastogi, lui seguirà la ragazzina
fino alla casa dove Alessio abita insieme alla mamma
Monica e alle due zie Pamela e Sue Ellen (come le
protagoniste di Dallas). Giovanni scoprirà che Mo-
nica è altrettanto atterrita all'idea che suo figlio fre-
quenti una ragazzina dei quartieri alti. La rassegna si
chiude il 31 agosto con "Escobar - Il fascino del
male". Unico spettacolo ore 21.30. Biglietto intero:
3,50 euro; Over 65 ridotto a 2,50 euro.

Venerdì 13 luglio nel corso della serata inaugurale estiva, le “100 Sicilie” narrate dal giovane cantastorie

Domani 12 luglio, alle storiche Cantine Florio
di Marsala, dalle ore 17.30, la blogger ed opi-
nionista Selvaggia Lucarelli presenta "Casi

Umani". Il nuovo libro racconta cosa succede quando
finisce un amore.  La delusione, la tristezza, il dolore,
certo. Ma poi, dopo i primi giorni, anche l'inesorabile
scivolare verso una serie di incontri surreali e di rela-
zioni-lampo con personaggi a cui, a distanza di anni,
non si concederebbe neppure il tempo di un caffè ma
che, per irripetibili congiunzioni astrali, si sono trovati
a rivestire il ruolo di traghettatori. Con effetti tragico-
mici. “L'inizio di tutto è il disgraziato giorno in cui il
mio fidanzato dell'epoca mi lasciò. Non ero preparata,
non ritenevo contemplabile il fatto di poter essere
mollata, l'ipotesi non mi era stata annunciata in alcun
modo e, soprattutto, era profondamente ingiusto. Non
si lascia una donna perché è gelosa anche della tua se-

gretaria lesbica sessantaduenne, o perché ogni volta
che devi partire per lavoro ti mette su il muso come se
avesse scoperto un tuo passato di militanza in Casa
Pound”, racconta “Casi Umani”. I personaggi del ro-
manzo, che "potrebbero sembrare frutto di fantasia, di
un mojito di troppo o di una sfiga siderale” sono co-
muni e realmente esistiti, così come fa sapere la Lu-
carelli. Da Mister Foglio Excel, di una taccagneria
mitologica, a Mister Ho una cosa per te, cleptomane
compulsivo, fino al vincitore assoluto, Mister Il pia-
cere è soggettivo, voyeurista seriale. Una galleria di
uomini che, prima ancora di poter essere definiti ex,
sono evidenti, cristallini Casi Umani. Il tutto raccon-
tato con tanta autoironia. A dialogare con l'autrice, la
giornalista Jana Cardinale. L'evento è organizzato
dalla Libreria Mondadori di Marsala e dall'agenzia
Communico.

Selvaggia Lucarelli presenta i “Casi Umani” alla Florio
EDITORIA Domani 12 luglio alle ore 17.30 l'ultimo libro della famosa blogger tra ex e tanta autoironia

A San Pietro la coppia
Cortellesi-Albanese

L'Amministrazione comunale di Marsala, domani, 12
luglio, presenterà alla stampa due importanti inizia-
tive. Nella Sala Giunta di Palazzo Municipale,
alle ore 11 sarà presentato “Un calcio alla mafia”,
partita che il 19 luglio – ricorrenza della Strage di
via D'Amelio – allo Stadio “Nino Lombardo An-

gotta” vedrà di fronte la Nazionale Attori e la Rap-
presentativa Nazionale Magistrati. All'incontro con
i giornalisti - assieme al sindaco Alberto Di Giro-
lamo, agli assessori Clara Ruggieri e Andrea Baiata
– saranno presenti Giulia D'Alessandro (presidente
ANM Marsala), Gianfranco Zarzana (presidente Or-

dine Avvocati Marsala) e Valeria Sciacca (Associa-
zione LIBERA). A seguire, verrà illustrato il pro-
gramma dell'Estate Marsalese 2018. Oltre alla già
avviata rassegna “Cinema sotto le Stelle”, il calen-
dario degli eventi comprende spettacoli musicali e
teatrali, appuntamenti sportivi ed enogastronomici. 

Un calcio alla mafia, l'Amministrazione presenta
a sorpresa un calendario estivo di eventi

La terza edizione del Festival del Tramonto pren-
derà il via il prossimo 20 luglio nel Monumento
ai Mille per concludersi il 27 nella piazza dei tra-

monti (c.da SS. Filippo e Giacomo), dopo pomeriggi
all’insegna di giochi antichi, sport e fiabe sul lungo-
mare Salinella; poesie estemporanee alle due rocche,

yoga e un suggestivo “canto delle sirene” sull’imbar-
cadero storico per Mozia con danzatori illuminati dalle
luci del crepuscolo sulla laguna. La manifestazione, a
cura della Consigliera comunale Linda Licari e con il
coordinamento della giornalista Chiara Putaggio, è or-
ganizzata dal Comitato Festival del Tramonto e dal-

l’Associazione Vivere Marsala, con il patrocinio del
Comune della Regione, di Camera di Commercio di
Trapani e CNA, con il sostegno di Zicaffè, Sigel e Au-
tosicura e in collaborazione con diverse associazioni
che hanno deciso di lavorare in sinergia per dar vita a
sette giorni di eventi capaci di attrarre i turisti e intrat-
tenere i cittadini che saranno richiamati nella festa
d’apertura dalla Dixie band e in quella finale da iBir-
ritte Dixieland Project.

Al via il 20 luglio il Festival del Tramonto
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[ Sindaci e imprese in ansia. Airgest: “La
stagione 2019 non è a rischio” ] - Di Giro-
lamo e Venuti hanno palesato la propria pre-
occupazione ai rappresentanti di Airgest, che
stanno cercando in tutti i modi di tranquilliz-
zare gli amministratori del territorio. “A
breve il progetto verrà esitato dalla V Com-
missione (Cultura, formazione e lavoro, ndr)
per il parere di competenza”, hanno ripetuto
più volti i componenti del Cda nel corso
della riunione di ieri. E’ pur vero che dopo
ci saranno altri passaggi (la firma del decreto
assessoriale, la trasmissione alla Corte dei
Conti e, solo a quel punto, la pubblicazione
del bando). Ed è la consapevolezza della
complessità di quest’iter che rende pessimi-
sti sulla tempistica gli amministratori del ter-
ritorio. Il direttore Di Perna e il Cda hanno
garantito a Di Girolamo e Venuti che il la-
voro fatto in queste settimane non risulterà
vano e che ci sono ancora tutte le condizioni

perché la summer 2019 venga gestita dal
vettore che si aggiudicherà il bando. Tutta-
via, i sindaci sembrano decisi ad affrontare
l’argomento direttamente con il presidente
Nello Musumeci, nell’auspicio di rassicurare
cittadini e operatori turistici che stanno se-
guendo con trepidazione questa vertenza.
“Ci auguriamo che questi tempi possano es-
sere rispettati. Fino ad oggi, infatti, si è perso
tanto, troppo tempo e oltre a saltare il 2018
si rischia anche per il 2019. Speriamo, fran-
camente, di no. E’ notorio che vi è calo delle
presente turistiche nel nostro territorio e tutto
questo con risvolti negativi per i nostri ope-
ratori. Noi Sindaci non staremo a guardare
ma a vigilare affinché l’aeroporto di Birgi
torni alla sua piena funzionalità”.  Sullo
sfondo c’è anche il futuro dei lavoratori
dell’aeroporto “Vincenzo Florio” di Birgi,
che da tempo, ormai, vivono nell’incertezza
sul loro futuro. A riguardo, i deputati di Li-

beri e Uguali Laura Boldrini e Erasmo Pa-
lazzotto hanno presentato un’interrogazione
al Ministro dei Trasporti per chiedere al go-
verno di intervenire con “misure straordina-
rie che permettano alle imprese del territorio
collegate allo scalo di “sopravvivere” e ga-
rantire i livelli occupazionali, in attesa di in-
terventi strutturali per il rilancio di una
infrastruttura che consideriamo strategica
per tutta la Sicilia”. Nel frattempo, oggi alle
11, presso i locali di Sicindustria, il presi-
dente Gregory Bongiorno e il sindaco Giu-
seppe Pagoto (in veste di responsabile del
Distretto Turistico Sicilia Occidentale)
hanno convocato un incontro sull’aeroporto
di Birgi. Si tratta di un confronto tra le parti
a vario titolo coinvolte nella questione, “allo
scopo di fare chiarezza sulla situazione at-
tuale” e con l’obiettivo di cercare “soluzioni
percorribili per il rilancio dello scalo”. 
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

Marsala calcio, iscrizione
perfezionata in serie D

CALCIO Formato un settore giovanile assieme all'ASD Dribling

Il Marsala Calcio nella giornata di ieri ha perfezionato
l'iscrizione al prossimo campionato di serie "D". Così,
dopo aver ufficializzato la partecipazione ai campionati

giovanili regionali nelle categorie Juniores, Allievi e Gio-
vanissimi, ha completato l'iter per poter prendere parte al
quarto campionato nazionale. A seguito della fusione tra
l’Asd Dribling e la SSD Marsala Calcio si è, infatti, rag-
giunto l’obiettivo di formare un settore giovanile completo
ed efficiente. In particolare, da quest’anno, il sodalizio azzurro, potrà contare di una scuola
calcio per le categorie Esordienti, Pulcini e Piccoli amici, che avranno sede presso le strut-
ture della Fiumara del Sossio a Marsala. Nelle prossime ore, considerando che finora sono
state ufficializzati solamente i nomi di alcuni calciatori riconfermati, la dierigenza lilybe-
tana potrebbe finalmente formalizzare i primi acquisti per la stagione in arrivo 2018/2019. 

Gentile direttore, in qualità di dirigente scolastico pro-tempore dell’IC
Giovanni Paolo II, sento il dovere di intervenire al fine di chiarire i ter-
mini di una questione che è recentemente assunta agli onori della cro-
naca. In questi ultimissimi giorni ho ascoltato e letto interventi che a
vario titolo e da diversi esponenti della comunità locale sono stati spesi
– anche in sede istituzionale – sulla annunciata perdita della autonomia
scolastica da parte della scuola che dirigo e sulle presunte connesse re-
sponsabilità. Anche il prof. Giuseppe Lucio Pellegrino già dirigente
scolastico dell’Istituto [...] Ritengo doveroso a questo punto puntualiz-
zare alcuni aspetti [...]. Il primo settembre 2016 ho assunto la guida
dell’I.C. Giovanni Paolo II in sostituzione del succitato dirigente con-
gedato per raggiunti limiti di età. La scuola che ho ereditato presentava
fin dall’inizio delle gravi criticità sotto diversi profili: da quello orga-
nizzativo e gestionale, alla didattica, ai rapporti tra la dirigenza uscente
e le famiglie. Prendevo così atto che negli ultimi due anni la scuola
aveva subito numerosi furti e atti vandalici che avevano fortemente in-
taccato il patrimonio e le risorse strumentali in dotazione alla stessa:
in quasi tutti i plessi non un laboratorio di informatica, non un personal
computer funzionante per i docenti, non una LIM per la didattica in
classe, nessun sistema di video proiezione o aule attrezzate per confe-
renze. Nel plesso Ranna qualche scaffale sgangherato con pochi libri
di vecchie edizioni fungeva da ‘biblioteca’ relegata in un vano adibito
anche a ripostiglio e di fatto inaccessibile agli alunni, la palestra inagi-
bile per carenza delle certificazioni di legge che ne autorizzassero l’uti-
lizzo e concretamente impraticabile perché vandalizzata, non un’area
attrezzata per attività sportive o ludiche all’aperto, non uno spazio fun-
zionale allo svolgimento di attività extracurriculari, non un sussidio di-
dattico per gli alunni disabili. Per non parlare della sicurezza dei luoghi
di studio e lavoro: sistemi antiintrusione dismessi, impianti di riscal-
damento non a norma, mancato adeguamento dei sistemi antincendio
alla normativa vigente, manutenzione carente degli impianti tecnolo-
gici, dei dispositivi e delle installazioni. E tutto questo senza che il mio
stimato collega avesse avvertito il bisogno di mobilitare l’intera comu-
nità a difesa del bene comune: la scuola che dirigeva [...] Anche il clima
all’interno della scuola si presentava oggettivamente problematico: de-
nunce alla magistratura per presunti atti di bullismo, indagini di polizia
giudiziaria, esposti in provveditorato sulle attività di gestione, continuo
flusso di genitori in presidenza con le più disparate richieste aventi
come unico denominatore comune le doglianze da parte di tutti per non
avere avuto le attese risposte da parte del dirigente uscente. Anche sul

versante della gestione unitaria della scuola le cose non sembravano
andare per il giusto verso, tanto che, a fine agosto del 2016, l'USR se-
gnalava al dirigente la sostanziale “incoerenza” del Rapporto di Auto-
valutazione (RAV) della scuola e “la mancata conformità delle priorità
ivi contenute”, indicatore della superficialità con cui era stato attenzio-
nato uno dei documenti fondamentali della scuola ed espressione della
incapacità di chi è responsabile, per legge, della qualità dell'offerta for-
mativa, di discriminare e correttamente correlare i bisogni della propria
organizzazione con le priorità strategiche da individuare e le azioni di
miglioramento da intraprendere. Queste le condizioni di partenza dalle
quali ho avviato la mia azione dirigenziale [...] Grazie al contributo vo-
lontario delle famiglie e delle associazioni del territorio, sono stati ri-
pristinati i sistemi anti intrusione e posta la parola fine ai saccheggi e
ai furti seriali nei plessi della scuola. Imprese di vivaisti hanno contri-
buito a ripristinare le aree a verde della scuola e restituire quel decoro
del quale l’istituzione scolastica non poteva prescindere. In tutti i plessi
della scuola, grazie alle capacità progettuali del neo staff dirigenziale
e dell’intero Collegio docenti, utilizzando anche finanziamenti a valere
sui fondi UE, sono stati realizzati laboratori multimediali, infrastrutture
di rete, sale conferenze, impianti sportivi all’aperto, acquisite nuove
LIM mobili, distribuiti tablet ai docenti e sussidi per la didattica spe-
ciale e l’integrazione degli alunni disabili, adottate soluzioni tecnolo-
giche per facilitare le comunicazioni scuola famiglia, riorganizzato il
sito web istituzionale […] inaugurata la nuova biblioteca d’Istituto.
Oggi le attività didattiche si svolgono in sicurezza avendo [...] i vigili
del fuoco certificato la conformità dei luoghi di lavoro […] In tale rin-
novato contesto la scuola ospita, in coerenza con le previsioni del POF,
rappresentanti delle istituzioni, del privato sociale, del mondo delle im-
prese, delle associazioni con cui i giovani hanno modo di confrontarsi
[...] Nei laboratori si valorizzano le professionalità di tutto il personale
scolastico con corsi di aggiornamento in servizio anche autofinanziati.
Gli insegnanti di tutti gli ordini di scuola supportano la dirigenza nel
difficile compito di modernizzare la scuola […]: nelle recenti prove
INVALSI i nostri alunni, in matematica e italiano, hanno registrato esiti
di apprendimento superiori a quelli della media nazionale. Chiunque
lo desideri può analizzare i dati nazionali restituiti e verificabili nel
RAV 2017/18 della scuola pubblicato nei siti istituzionali. E tuttavia
questi risultati […], non sono valsi a salvare l’Istituto Giovanni Paolo
II dal concreto rischio di perdere l’autonomia scolastica registrandosi,
per l’as 2018/19, la previsione di una popolazione scolastica di poco

inferiore alla fatidica soglia di 600 iscritti che la norma fissa quale re-
quisito minimo per il mantenimento dello status di scuola autonoma.
Le ragioni della diminuzione delle iscrizioni sono molteplici e com-
plesse: sullo sfondo il consistente calo delle natalità che costituisce
un’emergenza nazionale, poi fattori e motivazioni anche di ordine so-
ciale che inducono i genitori – nella seppur legittima ricerca di offerte
formative qualificate - a innescare spinte centripete verso le scuole del
centro cittadino, a torto o ragione ritenute più idonee a soddisfare i pro-
pri bisogni, e la difficoltà delle amministrazioni locali di risolvere i pro-
blemi delle vaste periferie urbane […] Rischi concreti che lo scrivente
aveva segnalato – inascoltato - agli organi istituzionali competenti già
lo scorso anno scolastico […] Sono pertanto incomprensibili le affer-
mazioni espresse dal Presidente del Consiglio Comunale nella seduta
del 5/7/2018 laddove ipotizzava fantomatici complotti del ‘direttore
scolastico’ e le esternazioni dell’assessore alla pubblica istruzione che
testualmente riferiva in aula "... e mi risulta che questa scuola (IC Gio-
vanni Paolo II ndr ) ha rilasciato nulla osta a raffica nell’ultimo pe-
riodo" (ma di quali raffiche disquisisce l'assessore? Negli ultimi due
mesi sono stati concessi cinque soli nulla osta in uscita a fronte di due
in entrata, e dall'inizio dell’anno scolastico complessivamente 24 nulla
osta in uscita - per complessive sette richieste di trasferimento fuori re-
gione - e 13 in entrata). Ascoltate le suddette argomentazioni, soppe-
sandone attentamente lo spessore politico, si sarebbe anche potuto
ignorarle, se la questione non fosse seria, e, per le sue implicazioni, ca-
pace di condizionare il futuro e la qualità della vita di tanti giovani e
delle rispettive famiglie, e se non fosse stata conclamata, in un'aula
dove si esercita la sovranità popolare, nei modi denigratori dell'altrui
impegno istituzionale speso al servizio della collettività […] Fa-
rebbero bene, piuttosto, i succitati esponenti istituzionali a concen-
trarsi sulle numerose richieste recapitate dallo scrivente sui
rispettivi tavoli in questi due ultimi anni - relative alle urgenze
della scuola e ai bisogni dell’utenza del territorio di riferimento –
alle quali non hanno fornito adeguato riscontro. I problemi che la
comunità marsalese è chiamata ad affrontare e risolvere meritano
ben altra attenzione e il contributo di tutti coloro che hanno con-
crete responsabilità di governo, affinché il futuro di questo territo-
rio e dei suoi figli possa essere prospero come mi auguro, anche se
dovessi, a malincuore, perdere la scuola che dirigo.

Calogero De Gregorio
Dirigente scolastico

Parla il preside dell'I.C. di Ranna: “Le Istituzioni si concentrino sulle richieste fatte dalla scuola e inascoltate”
LETTERE


